



# 茂小中だより

令和6年9月30日発行

【学校教育目標】 生きる 学ぶ つなげる

【重点教育目標】 自ら考え、仲間とともに課題を解決する児童・生徒

## 「笑顔の力」

校長 古川典之

9月16日(月)の北海道新聞に、本校のふるさと学習「パンフレット配布活動」を取り上げた記事が掲載されました。茂辺地地区の素晴らしさをアピールしたパンフレットを中学生が総合的な学習で作成し、小中学校の児童生徒が入り交じったいくつかのグループに分かれて、函館駅前で配布するという学習活動です。

このパンフレットは、海外の観光客にも手に取ってもらえるよう、日本語だけでなく英語の表記もされています。子どもたちは、パンフレットを手渡すときや、記念に写真を撮ってもいいかなどの依頼をするときは、英語を使います。特色ある教育課程として「英語をつかったコミュニケーション」に重点を置いた茂辺地小中学校でしかできない、とても素晴らしい学習活動です。当日は、子どもたちの活躍を見に、川原弘成教育長や山田敬治教育次長、ALTのディヴィーナさんが休日にも関わらず、わざわざ駆けつけてくださいました。子どもたちが率先して外国人観光客に英語で話しかけている様子を見て、ロタに「茂辺地の子どもたち、すごいな!」とお褒めの言葉をかけてくださいました。参加した子どもたちからは、「もっとたくさんの外国人と話したかった。」「外国人にぼくたちの英語が伝わって嬉しかった。」「来年もこの活動を続けてほしい。」などの前向きな感想が多く聞こえました。

大成功に終わった、パンフレット配布活動。準備を進めてくれた先生方や引率をしてくれた支援員さん等、たくさんのサポートがありました。そして、もう一つ大きなサポートをしてくれたのは、外国人観光客の皆様でした。

当日は、北斗市を走るアイアンレース前日ということもあり、多くの外国人が駅前を通っていました。彼らは、勇気を出して話しかける茂辺地の子どもたちをととても快く受け入れてくれ、笑顔で対応してくれました。なかには、初めて出逢ったような演出をして、3組くらいのグループをずっと笑顔で対応してくれた方もいました。この笑顔があったからこそ、子どもたちは英語で話すことの楽しさと、知らない人に話しかける勇気を得ることができたのだと思います。笑顔の力は万国共通だと学んだ実りある土曜授業でした。



## 10月の行事予定

- 1日(火) 文化祭特別時間割開始  
(小) 委員会⑦  
中学校巡回展作品展示～8日
- 2日(水) 午前授業(給食あり)  
(中) 英検1BA実施
- 3日(木) (中) 1年職場体験学習
- 4日(金) (小5~中3) 薬物乱用防止教室  
英検(放課後)
- 6日(日) 海岸線クリーン作戦予備日
- 8日(火) (中) 支援級交流会
- 10日(木) (中) 3年総合Bテスト
- 11日(金) (小) 全校朝会
- 12日(土) 土曜授業⑤  
[北斗市青少年育成大会]  
**※小1,2年は登校しません**
- 13日(日) 北斗市市民スポーツの集い  
渡島・檜山中学生  
バドミントン交流試合
- 14日(月) 【スポーツの日】
- 16日(水) 午前授業(給食あり)  
文化祭総練習
- 18日(金) 文化祭前日準備
- 19日(土) 文化祭
- 21日(月) 【文化祭振替休業日】
- 23日(水) 午前授業(給食あり)
- 26日(土) 北斗市民文化祭～27日
- 29日(火) ハロウィン集会
- 31日(木) 北斗市教育研究集会

※3時間授業(給食なし)

11/3(日)  
北斗市茂辺地さけ祭り



## 9月3日「防犯教室」

北斗市内では、春からいくつか不審者の出没が発生しています。茂辺地地区からは離れた地域での情報ですが、いつ自分達の身の回りで起きるかわかりません。

今回は、4年生以下の小学生、5年生と中学生に分けて防犯教室を行いました。講師は、函館中央警察署の方と、将来、警察官を希望する学生ボランティアの方でした。ロールプレイを交えた講習で、子どもたちが考えを深められる内容でした。



## 9月6日「手話講座」



昨年度に続き、2回目の開催です。北斗ろう協会の方や北斗市の専任手話通訳者の方を講師にお招きして、小学校4年生以下、小学校5年生と中学生に分けて行いました。

話ができないということが日常生活でどれだけ困難なことなのかなどについてお話していただいたあとに、手話や指文字でお話をする練習をしました。子どもたちは、自分の名前や簡単な挨拶を覚えてもらい、講習の最後にはみんなの前で発表しました。

## 9月11日「パークゴルフ体験」

B組の子どもたちが、担任の先生たちと茂辺地森林公園パークゴルフ場で楽しく体を動かしてきました。昨年度も体験した子が多く、中にはかなりスコアを縮めた子もいました。

途中、コースを回っていた地域の方と挨拶をすることもでき、中には特別レッスンをしてもらった子もいました。来年度は、もっとたくさんの交流ができるといいですね。



## 9月13日「小学校遠足」

小学生が石別小学校の友だちと一緒に、函館四季の杜公園へ遠足に出かけました。

晴天の下、どんぐりを拾ったり、遊具や広い芝生で遊んだり、暑さが残る秋空の下を存分に満喫してきました。



学校ホームページのQRコードです。巻頭言で紹介した「パンフレット配布活動」の様子も掲載しています。どうぞ、ご覧ください。

